



Bayerisches Staatsministerium für
Umwelt und Verbraucherschutz



Schriftliches Grußwort
von
Staatsminister Thorsten Glauber

Liebe Besucherinnen und Besucher, liebe Akteure!

Die Schirmherrschaft über den Tag der Regionen ist für mich keine Frage. Im 25. Jahr ist die Schirmherrschaft für mich eine echte Herzensangelegenheit! Von der Rhön bis ins Berchtesgadener Land, vom Allgäu bis in den Frankenwald: Unsere Regionen sind Heimat, Identität und die Wurzeln, die uns ein Leben lang begleiten.

Unsere Regionen sind die Keimzellen unseres Wohlstands und der Startpunkt zahlloser Innovationen. In ihnen liegt auch der Schlüssel für die gewaltigen Aufgaben, vor denen wir im Umwelt- und Klimaschutz stehen. Der Tag der Regionen zeigt, was wir konkret im täglichen Leben für unsere Umwelt und für den Erhalt der natürlichen Ressourcen tun können, wie wir Verantwortung übernehmen und umsetzen können. Ein zentraler Schlüssel dabei: Nachhaltiger Konsum. Mit seinen zahlreichen Aktionen vermittelt der Tag der Regionen, wie wir mit unseren Kaufentscheidungen regional einen Beitrag zum Klimaschutz leisten können – der sich global auswirkt. Auf Erntedankfesten, Bauernmärkten, einem Streuobstwiesentag oder den Genusstagen im Allgäu lernen wir alle unsere heimische Vielfalt noch besser kennen und schätzen. Unsere Heimatprodukte haben kurze Transportwege, wachsen ganz natürlich auf unseren Feldern und schonen das Klima. Sie sind Kulturgut und Nachhaltigkeitshelden!

In unserer globalisierten Welt, in der es zu jeder Jahreszeit Lebensmittel aus allen Erdteilen gibt, sind wir als Verbraucherinnen und Verbraucher gefragt, uns für regionale und saisonale Produkte zu entscheiden. Das zahlt sich doppelt aus: Für unsere Wertschöpfung vor Ort und für unsere Umwelt. Getreu dem diesjährigen Motto „...wurzeln in einer globalisierten Welt“ wollen wir unsere heimischen Wurzeln stärken und regionales Leben und Wirtschaften erhalten!

Ich danke allen Beteiligten für ihr großes Engagement. Zum Jubiläumswunsch wünsche ich dem Tag der Regionen bei der Erreichung unserer gemeinsamen Ziele viel Erfolg und Zuspruch!

Thorsten Glauber, MdL

Bayerischer Staatsminister für Umwelt und Verbraucherschutz